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今天阴有时有小雨 温度:最低19℃ 最高22℃ 北到东北风3-4级
明天多云到阴有分散性短时小雨 温度:最低17℃ 最高23℃ 西北风3-4级

上海报业集团主管主办 ·文汇报社出版 第27746号
今日8版

■本报记者 徐晶卉

新华社北京10月12日电 10月12

日，国家主席习近平同北马其顿共和国

总统彭达罗夫斯基互致贺电，庆祝两国

建交30周年。

习近平指出，中国同北马其顿建

交30年来，双方政治互信不断深化，传

统友谊历久弥新，在基础设施建设、文

明互鉴、卫生等领域积累宝贵合作经

验，取得丰硕成果，我对此深表赞赏。

我高度重视中北马关系发展，愿同彭

达罗夫斯基总统一道努力，持续加强

政治引领，深化双方互信、友好、合作，

以两国建交30周年为新起点，共同开

辟中北马关系美好未来，更好造福两

国人民。

彭达罗夫斯基表示，北马其顿同中

国建交30年来，双方相互尊重彼此发

展战略选择，各领域合作日益密切。两

国利益契合，合作潜力巨大。北马方愿

同中方加强合作，促进共同发展，增进

人民福祉。

深化双方互信友好合作，共同开辟中北马关系美好未来

庆祝中国同北马其顿建交  周年

习近平同彭达罗夫斯基总统互致贺电

走进“一带一路”的上海企业②

沿着共建“一带一路”倡议指明的方向，

以“上海制造”的底气和实力，在海外的茫茫

大漠和重重山隘中打造出一座座崭新的能

源基地，赋能千行百业，点亮千家万户——

十年来，这样的动人情景在中东、南亚和欧

洲等地精彩纷呈，也让参与、见证这一切的

上海电气员工心潮澎湃。

作为我国综合装备制造业的龙头，过去

10年，上海电气秉承共商共建共享原则，积

极践行共建“一带一路”倡议，深化全球业务

布局和资源整合，在赢得海外用户充分认可

和赞誉的同时，也成为我国装备企业“走出

去”的领头羊。截至目前，上海电气已承接

海外项目100余个，累计发电1.2万亿度。

在2023年全球最大国际承包商排行榜中，

上海电气排名第62位，在电力工程领域高

居国企第四位。

令人震撼的工程奇迹

如果你来到阿联酋距离迪拜市区60多

公里的库卓沙漠，一定会被沙海中矗立的一

座宛如巨型火炬的高塔所震撼。以它为圆

心，方圆2公里的沙漠中，大约7万面反射

镜组成“巨阵”，将灼灼日光汇聚成耀眼光

斑，投射到200多米高的塔尖，进而转化为

绿色电能。

这是由上海电气总包建设的迪拜太阳

能复合发电项目，除了塔式光热“巨阵”外，

它还包括3台槽式光热机组以及一系列光

伏发电设施，总装机容量达950兆瓦，是当

前世界规模最大、技术标准最高的光热项目

之一。

▼ 下转第五版

上海电气积极践行共建“一带一路”倡议，十年来承接海外项目百余个累计发电1.2万亿度

赋能百业福泽百姓，“上海制造”树起共建标杆
■本报记者 张懿

本报讯（记者占悦）上海市青年工作联席会议全体成员单
位会议暨上海青年发展型城市建设工作推进会昨天召开，市委

副书记吴清、团中央书记处书记王艺出席会议并讲话。

▼ 下转第五版

市青年工作联席会议全体成员单位会议暨青年
发展型城市建设工作推进会召开 吴清王艺讲话

推动上海青年工作水平整体提升

本报讯（记者苏展）昨天，由上海市政协承办的华东六省一
市政协第三十次提案工作座谈会召开。上海市政协主席胡文容

于会前会见了出席此次座谈会的人员代表。全国政协常委、提

案委员会副主任高鸿钧出席座谈会并讲话。 ▼ 下转第五版

华东六省一市政协提案工作座谈会
在沪召开 胡文容会见与会代表

提高提案工作质量更好服务大局

10月12日下午，中共中央总书记、国家主席、中央军委主席习近平在江西省南昌市主持召开进一步推动长江经济带高质量发展座谈会

并发表重要讲话。 新华社记者 谢环驰摄

共抓大保护不搞大开发
■ 从长远来看，推动长江经济带高

质量发展，根本上依赖于长江流域高质
量的生态环境。要毫不动摇坚持共抓
大保护、不搞大开发，在高水平保护上
下更大功夫

坚持创新引领发展
■ 要坚持创新引领发展，把长江经

济带的科研优势、人才优势转化为发展
优势，积极开辟发展新领域新赛道，塑
造发展新动能新优势

强化区域协同融通
■ 要坚持把强化区域协同融通作为

着力点，沿江省市要坚持省际共商、生
态共治、全域共建、发展共享，增强区域
交通互联性、政策统一性、规则一致性、
执行协同性，稳步推进生态共同体和利
益共同体建设，促进区域协调发展

统筹好发展和安全
■ 长江经济带事关全国发展大局。

要统筹好发展和安全，在维护国家粮食
安全、能源安全、重要产业链供应链安
全、水安全等方面发挥更大作用，以一
域之稳为全局之安作出贡献

更好发挥独特优势
■ 要更好发挥长江经济带横贯东西、

承接南北、通江达海的独特优势，更好联
通国内国际两个市场、用好两种资源，提
升国内大循环内生动力和可靠性，增强
对国际循环的吸引力、推动力，为构建新
发展格局提供战略支撑

以国家中医药综合改革示范区建设“上海答卷”
掀开中医药现代化产业化国际化新篇

上海强化中医药科技创新策源功能
 刊第五版

上海电气总包建设的迪拜太阳能复合发电项目。 新华社发

新华社南昌10月12日电 中共中央总书

记、国家主席、中央军委主席习近平12日下

午在江西省南昌市主持召开进一步推动长江

经济带高质量发展座谈会并发表重要讲话。

他强调，要完整、准确、全面贯彻新发展理念，

坚持共抓大保护、不搞大开发，坚持生态优

先、绿色发展，以科技创新为引领，统筹推进

生态环境保护和经济社会发展，加强政策协

同和工作协同，谋长远之势、行长久之策、建

久安之基，进一步推动长江经济带高质量发

展，更好支撑和服务中国式现代化。

中共中央政治局常委、国务院总理李强，

中共中央政治局常委、中央办公厅主任蔡奇，

中共中央政治局常委、国务院副总理丁薛祥

出席座谈会。

习近平在江西调研期间专门召开这次座

谈会。座谈会上，国家发展改革委主任郑栅

洁、重庆市委书记袁家军、江西省委书记尹

弘、上海市委书记陈吉宁先后发言，就推动长

江经济带高质量发展汇报工作情况、提出意

见建议。参加座谈会的其他省份主要负责同

志提交了书面发言。

听取大家发言后，习近平发表了重要讲

话。他强调，长江经济带发展战略实施近8

年来，沿江省市和中央有关部门认真贯彻落

实党中央决策部署，坚持共抓大保护、不搞大

开发，坚持生态优先、绿色发展，扎实推进长

江生态环境保护修复，积极促进经济社会发

展全面绿色转型，决心之大、力度之大前所未

有，长江经济带发展发生了重大变化。思想

认识发生重大转变，共抓大保护、不搞大开发

成为共识；生态环境保护和修复取得重大成

就，“一江碧水向东流”美景重现；发展方式发

生重大变革，创新驱动发展全面起势；区域融

合实现重大提升，区域协同联动不断加强；

▼ 下转第三版

更好支撑和服务中国式现代化 李强蔡奇丁薛祥出席

习近平主持召开进一步推动长江经济带高质量发展座谈会强调

谋长远之势行长久之策建久安之基
进一步推动长江经济带高质量发展

嘉定、闵行、

青浦、长宁片区现

场签约8个项目，

投资总计 105亿

元。新一期“潮涌

浦江 · 投资虹桥”

活动暨“战略赋能

新机遇，开放引领新高地”——2023

虹桥国际中央商务区投资促进大会

昨天举行，这也是虹桥国际中央商务

区年内举行的第二场投资促进活动，

释放虹桥国际开放枢纽提升能级的

新一轮红利。

8个项目总投资   亿元

今年8月，国家发展改革委出台

《关于推动虹桥国际开放枢纽进一步

提升能级的若干政策措施》，这是继

2021年《虹桥国际开放枢纽建设总

体方案》落地之后的一次重大政策升

级。昨天的投资促进大会上，新一批

投资项目揭开面纱，嘉定、闵行、青

浦、长宁片区现场签约8个项目，投

资总计105亿元，涵盖低碳能源、国

际贸易、数字经济、生物科技等新兴

重点产业。

位于嘉定片区的上海重塑能源

科技有限公司，此次投资12亿元建

设总部和研发生产中心。重塑集团

副总经理杨锦夫介绍，该项目位于江

桥 镇 2102号 地 块 ，规 划 用 地 约

25513.6平方米，将以绿色低碳、氢能

科技研发和氢能产品制造为主，包含

产品研发、新品展示、生活休闲及相

应的公用配套功能，以及涉氢生产与

研发的厂房需求。

位于闵行片区的协鑫（集团）控

股有限公司数字能源上海项目，投资

额高达23亿元。该项目从有意向到

签约，可谓飞速。原来，今年6月上

旬，闵行区与协鑫集团首次接触，获

悉企业希望进一步加强在上海投资

兴业的意向，经过多次磋商，最终确

定在闵行区先行启动数字能源上海

项目。协鑫集团执行总裁史庆勇介

绍，将以“能源+算力”为基础，围绕

国家所提出的构建新型电力体系为

目标，建立“光储充换售”一体化经营

路径。

大虹桥亮出4张“成绩单”

虹桥商务区昨天同步亮出4张

最新“成绩单”。经济规模方面，今年

1-9月，虹桥商务区投资项目总数

299个，总投资额1488.03亿元，高质

量发展新动能正在不断形成。

提升总部经济能级方面，虹桥商

务区今年新增民营企业总部8家，计划再培育9家。目前经市级

认定的跨国公司地区总部有46家、外资研发中心有12家、贸易

型总部有13家、民营企业总部有44家，经虹桥商务区认定的内

资企业总部有42家、贸易型总部有30家。

投资促进活动方面，今年以来，虹桥商务区先后赴北京、深

圳、厦门、广州等地开展15场企业家圆桌会，年底前还将聚焦优

秀链主企业、“锚企业”和总部类企业招“大”引“强”，每月举办两

三次高质量、有规模的投资促进活动。

促进消费方面，虹桥商务区将以实施上海西片国际消费集

聚区发展专项规划为契机，努力打造成为国际品牌进入中国的

加速器、国内品牌出海的桥头堡、新国货潮流品牌的孵化器和进

口商品汇聚的集散地。

▼ 下转第五版
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上海出版印刷高专学生罗宇晨去年
以来每天实训逾  小时，从“小白”成长
为印刷媒体技术项目金牌得主

■上海技能人才摘金启示录

逐梦世赛，少年不惧岁月长

 刊第四版

谱写长江经济带高质量发展新篇章
习近平总书记在座谈会上的重要讲话指明方向、催人奋进

 刊第三版


